
第５回米原市定例教育委員会 

 
日 時：平成２０年５月１９日 

１５時００分開会 
場 所：米原市役所山東庁舎  

 ３階 第２委員会室 
 
出席者 教育委員：山岡委員長 松嶌委員 堀田委員 河居委員 瀨戸川教育長 

教育委員会事務局：中谷教育部長 
教育総務課：馬渕課長 上村課長補佐 
学校教育課：山本課長 
まなび推進課：児玉課長 丸本統括参事 

書 記 教育総務課：薮田 
 
１．委員長あいさつ 
  山岡委員長よりあいさつ 
２．事務局からの報告 

①教育総務課より概要説明 
委 員：米原町時代委員長されていた原先生がお亡くなりになり、教育委員会代表として葬儀に出席し

た。 
②学校教育課より概要説明 

委 員：みんなで本を読もうということで、ボランティアの意見交流会では、意見はありましたか。 
事務局：積極的にかかわっていきたいとの前向きな方がほとんどであった。内容は、現在小学１年生が

19 クラスあり、月１回図書館の本を運ぶというボランティアである。新しい本の情報提供、学

校からの意見、おはなし会等をお願いしていきたい。今まで行っている活動は継続して行い、

月１回活動は別に行っていくとのこと。 
委 員：中学生のボランティアはどうですか。 
事務局：軌道に乗ってきたら、中学生も行っていきたい。 
委 員：ボランティアの育成にもなるのでお願いする。 
委 員：人事訪問について、市教委の学校訪問も３学期より早くしてはどうか。 
事務局：昨年よりも早くしていきたい。６月～７月に計画しようと思っている。 
委 員：教育委員が訪問する幼稚園３歳児の様子はどうですか。 
事務局：落ち着いている。 

③まなび推進課より概要説明 
   
４．議題 
 
報告第 １号 財団法人伊吹山山麓青少年育成事業団の事業計画および決算に関する書類の提出につ

いて 
事務局より概要説明 



 
委 員：問題、成果等はあるか。 
事務局：問題はないと考える。県の指定管理を４月から受け、昨年から市の指定管理も受けており、た

くさんの施設の運営になるので、しっかりとした経営・運営をしていると評価している。 
原案どおり承認 

 
報告第 ２号 損害賠償の額を定め、和解することについて 

事務局より概要説明 
原案どおり承認 

 
議案第３７号 米原市立学校給食運営委員会委員の委嘱、任命について 

事務局より概要説明 
 
委 員：ＰＴＡ代表について決まりはあるのか。 
事務局：学校同士の申し合わせ事項で第４号委員を決め、同じ学校から第２号委員をお願いしている。 
委 員：大東中ＰＴＡは、彦根市（区域外）であるがどうか。 
事務局：ご主人のみ彦根市に住所があり、お子さんは大東中に通っている。 

原案どおり承認 
 
議案第３８号 米原市一般会計補正予算（第１号）教育関係について 

教育総務課より概要説明 
学校教育課より概要説明 
まなび推進課より概要説明 

 
委 員：子どもケアサポート事業の講師派遣について、伊吹小については、昨年県教委が来ていただい

たときに問題はなかったのか。 
事務局：今回の件は小学１年生で、昨年はいぶき認定こども園であった。ネクタイをしているお客さん

が来るとおとなしかった。しかし、部屋の中では先生のそばについているがうろうろしていた。

30 分の間に他の子どもへの粗暴行為があった。 
継続申請はするが、一人学級の情緒障害児学級の新設は厳しい判断が下っている。対象の子ど

もが２人、３人いると話は別である。 
委 員：来年度に向けて今から動いていただきたい。県教委が来たときに特別の中の特別という実態を

しっかりみてもらっていただきたい。 
事務局：要望はしていく。 
委 員：他の学校の状況は。 
事務局：大東中についての１人は、別室で対応している。動きまわるとか、人に被害を与えることはな

い。今年１年のみであるので、サポート対応また学級対応で乗り越えられると考える。醒井小

の１人については、通常学級の中で個別支援計画として、きめ細かに指導していけば乗り越え

られると考える。 
委 員：埋蔵文化財緊急発掘調査事業について教えてほしい。米原市では毎年あるのか。 



事務局：平成 19 年度も実施しており、指定を受けている京極氏の上平寺や弥高の発掘調査分である。  
原案どおり承認 

 
議案第３９号 後援等名義使用承認について 

・第６３回（第６４回冬季）国民体育大会近畿ブロック大会 
事務局より概要説明 

後援承認 
 

・平成２０年度「豊かな心をはぐくむ家庭づくり」（家族ふれあいサンデー）に関する作文・

絵画・ポスターの募集 
事務局より概要説明 

後援承認 
 

・「近江の文化に目を向ける」人形浄瑠璃公演と文化講演会 
事務局より概要説明 

後援承認 
 

・平成２０年度巡回平和展 
事務局より概要説明 

委 員：８月２日の米原市平和記念式とあわした。 
後援承認 

 
・第５４回滋賀県母親大会 

事務局より概要説明 
委 員：２カッコ（２）のお願いはできるのか。 
事務局：話をつめていきたい。 
委 員：去年もあった。学校へのチラシ配置など出来ることを確認していただきたい。 

後援承認 
 
５．その他 
○（仮称）米原市立東部給食センター施設整備事業について 

事務局より概要説明 
 
委 員：給食の食べ残しはあるのか。 
事務局：ごはんの場合は、食べ残しがある。食べ残しの指導は行っており、少なくなっている。  
委 員：食材購入でたまねぎ等について、生ゴミが少なくなる仕入れ方を行っているのか。 
事務局：食材納入基準で新鮮な状態が必要であり、たまねぎ等は皮をむくと新鮮さがなくなるので皮を

むかずに仕入れを行っている。 
 
○学校評価の実施ならびに公表および報告書の提出にかかる実施要領について 



事務局より概要説明 
 
委 員：学校評価は、校長の経営方針が先生方に浸透し意思統一しないと問題が生じる。校長について

は、日々の指導・コミュニケーションを図っていただいて、評価については、学校がよくなる・

先生がよくなる・生徒がよくなるという評価をお願いしたい。 
事務局：６月校園長会で報告させていただきたい。 
 
○平成１９年度学校外部評価のまとめについて 

事務局より概要説明 
 
委 員：評議員、評価する人のレクチャーをお願いしたい。 
事務局：外部評価は、問いが多いことや難しいとの意見があるが、米原市の学校教育推進の重点ポイン

トを評価項目にしている。 
委 員：評価する人の説明会がいるのでは。各学校に任すのもよいが統一した見解が必要であるので２

学期ぐらい研修会を行いたいと思っている。 
委 員：特に評議員について１年目の人にはしておいた方がよい。 
委 員：公表について、学校だよりやホームページがあるがどうか。 
事務局：１月に担当者のホームページの研修会をした。必要があれば再度検討する。ホームページにつ

いて堪能な教員がいるところは、常時更新していくがすべての学校というと難しい。また、学

校だよりの区民回覧はどこの学校も行っている。 
 
○ 米原市埋蔵文化財に係る発掘調査等調査補助員等取扱要綱の一部を改正する要綱について 

事務局より概要説明 
 
○滋賀県郡市教育委員会連絡協議会総会について 

事務局より概要説明 
 
○次回定例教育委員会 

   ６月１９日（木） 午後３時００分～ 
   

以上をもって第５回定例教育委員会を１６時５８分に終了した。 
 


	事務局からの報告
	教育総務課
	学校教育課
	まなび推進課

	議題
	報告第 １号 財団法人伊吹山山麓青少年育成事業団の事業計画および決算に関する書類の提出について
	報告第 ２号 損害賠償の額を定め、和解することについて
	議案第３７号 米原市立学校給食運営委員会委員の委嘱、任命について
	議案第３８号 米原市一般会計補正予算（第１号）教育関係について
	議案第３９号 後援等名義使用承認について

	その他
	（仮称）米原市立東部給食センター施設整備事業について
	学校評価の実施ならびに公表および報告書の提出にかかる実施要領について
	平成１９年度学校外部評価のまとめについて
	米原市埋蔵文化財に係る発掘調査等調査補助員等取扱要綱の一部を改正する要綱について
	滋賀県郡市教育委員会連絡協議会総会について


